

# プラタナ

第3号

平成29年5月30日

弓削小学校だより

学校教育目標

夢をもち元気で学ぶやさしい子の育成



## 校長室から

「青いプラタナ 緑の風に～」で始まる弓削小学校の校歌。ここで歌われているプラタナとはどんな植物なのでしょう。また、どんな願いが込められているのでしょうか。ネットで調べてみると、次のようなことが分かりました。「プラタナ」はプラタナスのことで大きな葉っぱで、秋には丸い実がなります。弓削小学校の校庭周辺に数本植えられているようです。また、このプラタナスの花言葉は、「天才」「好奇心」と書かれてありました。天才とは持って生まれた才能のことですが、かの発明王エジソンは、「天才とは99%の努力と1%のひらめき」とあるとの名言を残しています。つまり、努力こそ大切だということでしょう。そして、もう一つの好奇心、好奇心とは、いろいろなことに興味をもってやってみようと思う心です。

「青いプラタナ・・・」という歌詞には、私たちに「努力の大切さ」と「いろいろなことに興味を持って挑戦してみよう」という心の大切さを教えてくれているのではないのでしょうか。(これは、5月15日の児童朝礼で校長が子供たちにした話の要約です。)

## 川柳教室

5月25日(水)、1・2年生対象に川柳教室を行いました。弓削川柳社から講師を招き、川柳の基本的なこと、作り方について楽しく教えていただきました。うれしかったことや楽しかったこと、頑張ったことなどの気持ちを「5・7・5」の文字数で表すこと、文字数の教え方などを教えてもらいました。そしてその後、1年生は「学校」、2年生は「友だち」をお題にして、川柳づくりに挑戦しました。1年生にとっては、初めての川柳づくりでしたが、担任の先生と一緒に、「学校」から思い出すことなどを黒板に書いた後、文字数に気を付けて作りました。2年生は、慣れていてすぐに書いていました。以下頑張って作った1・2年生の川柳を紹介します。



### (1年生)

てすとをね がんばれるよう がんばるぞ  
てすとはね むずかしいけど がんばるぞ  
こくごして できてうれしい まいにちだ  
たのしいな まいにちくるぞ がっこうに  
きゅうしょくの かれいらいすは おいしいよ  
わくわくね たのしいがっこう うれしいな  
ともだちと けんかをしたら あやまるぞ  
たのしいな まいにちくるぞ うれしいな  
ずこうでね きれいにできた どろだんご  
きゅうしょくは はやくたべたい たのしみだ  
かんじるよ みんなのえがお たのしそう

### (2年生)

こけてもね たすけてくれる おともだち  
ともだちと いっしょにあそぶ たのしいな  
ともだちと けんかをしたよ がまんだね  
ともだちと いっしょにあそぶ たのしいな  
わたしをね さそってくれる おともだち  
たんじょうじ そしてみんなに ありがとう  
ともだちと まいにちいたら あたたかい  
えがおにね みんなげんきに あそんでる  
ともだちの えがおを見ると 元気出る  
ともだちと べんきょうするの たのしいな  
ともだちと けんかをしても えがおだよ

## 6月行事予定

日	曜	行 事	最終下校
1	木	プール開き あいさつ運動クラブ	14:50 16:00
2	金		14:50 16:00
3	土		
4	日		
5	月	朝礼「いじめについて考える」週間	14:50 16:00
6	火	ALT 教育相談	14:50 16:00
7	水	読み聞かせ カッピー放課後学習 津山教育事務所学校訪問	14:50
8	木	修学旅行(1日目 奈良・京都)	14:50 16:00
9	金	修学旅行(2日目 奈良・京都)	14:50 16:00
10	土		
11	日		
12	月	朝礼 集金日	14:50 16:00
13	火	ALT	14:50 16:00
14	水	読み聞かせ	14:50
15	木	委員会活動	14:50 16:00
16	金	郡特別支援学級交流会(まきばの館)	14:50 16:00
17	土	2年学P	
18	日	4年学P	
19	月	町内一斉のノーメディア週間	14:50 16:00
20	火	ALT 木浪先生相談日	14:50 16:00
21	水	読み聞かせ 学校評議員会 カッピー放課後学習	14:50
22	木	図書集会	14:50 16:00
23	金		14:50 16:00
24	土	カッピーわくわく土曜日	
25	日		
26	月	朝礼	14:50 16:00
27	火	参観日 救急法講習 学級懇談 ALT	14:00
28	水	読み聞かせ	14:50
29	木	クラブ	14:50 16:00
30	金	地区懇談会(下弓削 全間・上二ヶ)	14:50 16:00

## 7月の主な行事

3日朝礼 集金日 あいさつリサイクル運動 地区懇談会(上弓削、羽出木・塩之内) 4日ALT 5日読み聞かせ カッピー放課後サポート 6日委員会 7日保健集会 10日朝礼 11日ALT 教育相談 きゅうり学習 12日カッピーわくわく放課後サポート 13日短縮⑤ 14日短縮⑤ 18日防犯教室(高学年) ALT 短縮⑤ 19日1学期終業式③ 地区別児童会 個人懇談 20日登校日③ 安心安全教室(1~3年) 個人懇談 夏季休業日 21日町水泳記録会 プール開放開始 25日水泳教室・練習 26日水泳教室・練習 31日水泳教室

## 春の遠足

5月1日、ゴールデンウィークの合間を縫って全校で、町運動公園に遠足に行きました。絶好の遠足日和で、縦割り班ごとに仲良く歩いて行きました。運動公園では、まず、運営委員会が中心となって「一年生を迎える会」を行いました。一年生へのインタビューやゲームをして、一年生との交流を深めました。昼食(お弁当)を挟んで、全校遊び(体育委員会が計画)や学年遊びなど遊びを満喫して、運動公園を後にしました。少し暑く、帰り道、ちょっぴり疲れ気味でしたが、全員元気に帰りました。



## 海事研修

5月22日～23日、1泊2日で、渋川青年の家に海事研修に行きました。誕生小(9名)神目小(8名)の5年生と友だちも一緒でした。初日はカッター訓練や筏遊び、貝殻のキーホルダー作りがありました。

**カッター訓練**は、みんなの力が一つにならないとなかなか思うよ



うに進みません。青年の家の先生の厳しい指導のもと、みんな必死に漕ぎました。手に豆を作りながら必死にがんばりました。五艘のカッターの中では一番遠くまで行ったそうです。

**筏遊び**は、四人一組で筏に乗って遊びますが、四人がうまく乗れず海へ思い切り浸かっていたようです。真夏のような暑さの中、子供たちは水しぶきをあげながらとても気持ちよさそうでした。



夜、夕食、入浴を済ませ

た後、貝殻のキーホルダー作りをしました。貝殻に慎重に穴をあけ、模様を描いて完成させます。穴開けに少し手惑いましたが、素敵なキーホルダーができました。

暑い中、しっかり体を動かしたこともあり、夜はどの子もよく眠れたようです。



2日目の**地引網研修**は、多くの学校の児童が2つのグループに分かれ、力を合わせて網を引き揚げました。40cmぐらいのボラが2匹捕れました。収穫量は少なかったのですが、どの子も、みんなで力を合わせてやり切ったという満足そうな顔をしていました。



いろいろな体験をした2日間でしたが、帰るころには誕生寺小や神目小の児童とも仲良くなり、再会を約束して別れました。

## みどり号

今年もみどり号に来ていただき交通安全教室を行いました。

低学年では、横断歩道のわたり方を中心に、「『右・左』をよく見て・止まって・待つ」ことを、高学年では、自転車の右折の仕方を中心に練習しました。ここでも、発進するとき、曲がるとき、止まるときなど必ず「右・左・後ろ」の確認をする大切さを指導していただきました。



自分の命を守るための大切な練習です。練習だけでなく、実際に道路を渡るときや自転車に乗るときは、しっかり守っていきましょう。

## 避難訓練(火災)『2分』

今年の春、岡山県でも住宅火災が続発し、数名の命が奪われるという悲しいことがありました。空気が乾燥しているとき、いつ・どこで火災が起こるかわかりません。火災予防に努めることはもちろんですが、万が一火災が起きた時、まず自分の命を守ることが大切です。今回の訓練の目的は、避難経路・場所の確認と約束を守り、落ち着いて素早く安全に避難することです。避難指示があって、全校児童が集合確認できるまで、2分30秒ほどかかりました。ほとんど話し声もなく、素早く行動できていたように思います。

子供たちには、「**2分**」という時間について話をしました。「2分」は、火災発生から、無事に脱出できる制限時間だといわれています。火災によって発生する一酸化炭素などの有毒ガスにより意識障害がおこり、逃げ遅れてしまうことが多くあります。学校など公共の大きな建造物と一般の住宅とは多少事情が異なると思いますが、物を取りに戻ったり、大切なものを持ち出そうとしたりして遅れないよう素早く非難することが大切です。

「**お・は・し・も**」が、いつでも実践できるよう家庭でも話題にしてください。

## きゅうり栽培(5年生)

今年も5年生が総合学習できゅうり栽培に取り組みます。きゅうりは久米南町の特産で、子供たちにとっても大変有意義な学習になると思います。5月16日、JAきゅうり部会の方をはじめ多くの方に指導していただき、30本のきゅうりの苗を植



え付けました。植え方を聞き、『早く大きくな～れ』をいう気持ちを込めて、一本一本丁寧に植えていきました。これから、水やりや草取りなど世話をし、収穫・集荷まで行う予定です。

## 芸術鑑賞会

5月8日(月)、久米南中学校で芸術鑑賞会がありました。今年、劇団「風の子」による『モンゴルの白い馬』という演劇鑑賞をしました。

モンゴルに伝わる馬頭琴という楽器が、どうしてできたのかを題材にしたものです。馬頭琴の素敵な音色と迫力ある演技に、子供たちは劇の世界に引き込まれ、一生懸命見ていました。